
Schulverband Müssen 
Der Vorsitzende des Schulverbandes Müssen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Schulverbandes Müssen am Mittwoch, den 15.07.2009; 
Grundschule Müssen, Zum Sportplatz 2, 21516 Müssen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Schulverbandsvorsteher 
Riewesell, Uwe  
Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  
Stich, Thomas  
Gemeindevertreterin 
Busch, Alexandra  
Dallmann, Karin  
Peters, Martina  
Gemeindevertreter 
Wittkamp, Henning  
wählbarer Bürger 
Hübner, Dieter  
Schulleitung 
Wulff, Brigitte  
stellv. Schulleiterin 
Pleus, Walburga  
Schriftführerin 
Volkening, Tanja  
Gäste 
Streeck, F.-K.  
 
 
Abwesend waren: 
 
Bürgermeister 
Püst, Hans-Joachim  



Gemeindevertreter 
Möller, Christoph  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschrift der Sitzung vom 16.03.2009 

  
3)  Bericht des Verbandsvorstehers 

  
4)  Bericht der Schulleitung 

  
5)  Bericht der Offenen Ganztagsschule 

  
6)  Einwohnerfragestunde 

  
7)  Sanierung der Grundschule Müssen; hier: Auftragsvergaben 

  
8)  5. Änderung der Schulverbandssatzung 

  
9)  Verschiedenes 

  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Riewesell eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Be-
schlussfähigkeit der Versammlung fest. Ferner stellt er fest, dass die Einladungen 
form- und fristgerecht ergangen sind. 
 
Herr Riewesell teilt mit, dass Herr Püst und Herr Möller entschuldigt sind. 
 
Die Tagesordnung wird um den Punkt 8 „5. Änderung der Schulverbandssatzung“ 
erweitert. 
 

2)  Niederschrift der Sitzung vom 16.03.2009 
 
Gegen die Niederschrift vom 16.03.2009 ergeben sich keine Einwände. 
 

3)  Bericht des Verbandsvorstehers 
 
Herr Riewesell berichtet, dass sich Erdwespen auf dem Schulgelände befinden. Herr 
Dehr hat bereits Kontakt zu einem Kammerjäger aufgenommen. 
 
Die Rechnung von Herrn Wittkamp über die Neuanschaffung eines Netzes liegt mit 
684,00 € weit unter dem bisher vorliegenden Angebot. 
 

4)  Bericht der Schulleitung 
 
Frau Wulff verteilt die neue Ausgabe von „De Lütte“. 
 
Sie berichtet, dass die Schule Müssen sich in Kiel als Zukunftsschule mit den The-
men Naturlehrpfad und Mathewerkstatt beworben hat. 4 Schulen im Kreis haben die 
Auszeichnung erhalten, darunter auch die Grundschule Müssen. 
 
In der neuen 1. Klasse wird es 8 Gastschüler geben. 
 
Ein Büchener Schüler möchte sein Praktikum bei Herrn Dehr machen. 
 
Es wird im nächsten Jahr mehr Lehrerstunden geben. Durch den jahrgangsübergrei-
fenden Unterricht sind noch Platzprobleme zu beheben. 
 

5)  Bericht der Offenen Ganztagsschule 
 
Frau Dohrmann berichtet, dass die Offene Ganztagsschule seit bereits 2 Jahre be-
steht und zur Zeit 60 Kinder von 17 Kursleitern betreut werden. 
 
Frau Dohrmann stellt das Kursprogramm für das kommende Schuljahr vor. Sie 
möchte dem Wunsch der Eltern nach kleineren Gruppen für die Hausaufgaben-
betreuung gerne nachkommen und plant für jede Klasse eine eigene Hausaufgaben-



betreuung. 
 
Weiter werden feste Essenszeiten für die 1. und 2. Klasse anschließend für die 3. 
und 4. Klasse festgelegt. Ziel ist es, die Geräuschkulisse beim Essen zu reduzieren. 
 
Für die Ferienbetreuung in der letzten Ferienwoche haben sich 6 Kinder angemeldet. 
Der Schulverband spricht sich einvernehmlich dafür aus, die Ferienbetreuung anzu-
bieten. 
 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
Der Schulverein hat von der Kreissparkasse einen Zuschuss in Höhe von 700,00 € 
für die Neuanschaffung einer Schaukel bewilligt bekommen. Der Schulverband 
spricht sich einvernehmlich dafür aus, die Restsumme von ca. 300,00 € zu tragen. 
 

7)  Sanierung der Grundschule Müssen; hier: Auftragsvergaben 
 
Beratung: 
Herr Streeck erläutert die geplante Maßnahme. Die Decken werden wärmegedämmt 
nach der neuen Energieeinsparverordnung. In diesem Zuge werden Schallschutz-
maßnahme eingebaut, wo es möglich und erforderlich ist. 
 
In der Ausschreibung ist noch nicht der Durchbruch zwischen zwei Klassenräumen 
enthalten und die im Anschluss an die Maßnahme erforderliche Malerarbeiten. 
 
Frau Wulff bittet, eine Beamervorrichtung an der Decke einzuplanen. 
 
Herr Streeck berichtet, dass in der Ausschreibung der Ausführungszeitpunkt der Ar-
beiten auf den Zeitraum 23.07 bis 22.08 festgelegt wurde. 
 
Die Angebote liegen alle im Rahmen der Kostenschätzung. 
 
Für den Trockenausbau wurden 5 Firmen aufgefordert und 3 haben abgegeben. 
 
Die Firma Harms und Köster aus Kollow legte mit 50.899,00 € das günstigste Ange-
bot vor. 
 
Für die Elektroarbeiten wurden ebenfalls 5 Firmen aufgefordert und 4 haben abge-
geben. 
 
Die Firma Strube aus Büchen legt mit 1.639,00 € das günstigste Angebot vor. 
 
Herr Streeck empfiehlt, für den Trockenausbau und die Elektroarbeiten den Auftrag 
an den günstigsten Bieter zu vergeben. 
 
Beschluss: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, den Auftrag für den Trockenausbau an 
die Firma Harms und Köster und die Elektroarbeiten an die Firma Strube zu verge-
ben. 
 



Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

8)  5. Änderung der Schulverbandssatzung 
 
Beratung: 
Frau Volkening erläutert, dass das Amt Büchen seinen Internetauftritt umstellen wird 
und in diesem Zusammenhang eine neue Internetadresse www.amt-buechen.eu ein-
gerichtet hat. 
 
In der Schulverbandssatzung wird zum Zwecke der Bekanntmachung auf die Inter-
netadresse verwiesen und ist daher von www.buechen.de auf www.amt-buechen.eu 
abzuändern. 
 
Beschluss: 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die 5. Änderung der Schulverbandssat-
zung. 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

9)  Verschiedenes 
 
Herr Hübner fragt nach, ob der Kindergarten auch in den Ferien die Sporthalle nut-
zen kann. Das ist bisher nicht möglich, das die Sporthalle verschlossen ist und der 
Kindergarten keinen Schlüssel besitzt. Herr Riewesell spricht sich für eine Nutzung 
aus und verweist ihn an Herrn Dehr, um dort die Schlüsselproblematik zu klären. 
 
Herr Riewesell schließt die Sitzung und wünscht allen eine schöne Ferienzeit. 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Uwe Riewesell  
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


